



**Alumna: Roblero Roblero  
Evangelina Yaquelin 5° C**

**Profesor: Dr. Agenor Abarca  
Espinosa**

**Actividad: Resumen**

**Materia: Medicina del  
trabajo**



Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de septiembre del 2024

## RESUMEN

La medicina del trabajo en la historia es una relación moderna que nos habla acerca de cómo fue el inicio de la patología laboral y como ésta se fue desarrollando para llegar a ser en la actualidad una especialidad; comenzando con Henry E. Sigerist quien propuso que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades, posteriormente tenemos a Galeno quien hizo sus aportaciones para que surgiera lo que ahora conocemos como medicina del trabajo, que ya es como tal una especialidad; Galeno habla de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y abrumados por el calor extraían el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista, y no como un escenario patológico en una relación moderna de la medicina del trabajo podemos ver que a finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales, en 1524 podemos mencionar que en este año surge o se dan los inicios de la patología laboral que en ese entonces fue denominada morbi metallici (enfermedades derivadas del contacto con metales) se describieron en los comienzos de la Edad Moderna debido a los efectos nocivos de persona que elaboraba objetos artísticos de oro, plata y otros metales preciosos, o aleaciones de ellos y a mediados del siglo XV se prestaba atención, a los abundantes accidentes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera ya que posteriormente surge la epidemia de los mineros, descrita por Paracelso en 1567; en 1700 aparecen los métodos de compensación de enfermedad o muerte, gestionado por la red de empresas mineras, otra de las fechas importantes fue en el siglo XVII se investigó sobre los efectos tóxicos del plomo y del mercurio siendo esta así, se da la consolidación de una tradición dentro de medicina para pobres ya que toda producción artesanal y manufacturera estaba asociada con daños para la salud, en población de pobres, posteriormente en 1700 hubo aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, y se encuentra la 1ra y 2da edición del libro Bernardino Ramazzani, este autor nos hace mención acerca de los riesgos

laborales y la prevención conveniente para minimizarlos. Posteriormente pasamos al siguiente apartado de la literatura en donde nos habla acerca del contexto laboral como condición higiénica, dado que en éste contexto aparece un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones, lo que se denominará «higiene o salud pública» ya que la salud laboral cobra sentido para el bienestar social de los estados, dado a esto dio pauta para intervención médica en el ámbito laboral de Higiene o Salud Pública, gracias a ello se dieron aportaciones y consejos a los gobernantes que deberían hacerlo realidad a través de disposiciones Legislativas, posteriormente surge el primer escenario industrial con la acumulación de cambios sociales producto de la industrialización condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria, uno de los autores importantes fue Patissier, quien diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos; otro de los autores de gran relevancia fue Charles Turner Thackrah, quien fue cirujano 1831 Advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costa de la salud de los trabajadores, así como también esta Pedro Felipe Monlau quien dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo, y que debía rechazarse; finalmente tenemos a la toxicología industrial que inicia en el siglo XIX en Francia además la toxicología industrial fue descubierto por Mateo José Buenaventura Orfila en los años de 1787-1853 Migrante francés quien utilizó métodos par detección de pequeñas cantidades de sustancias tóxicas entre ellas se encuentra el arsénico, plomo, fosforo, morfina y cianuro dado a esto fue denominado como padre de la toxicología forense.

Para concluir puedo mencionar que la historia de la medicina del trabajo es de gran importancia conocer tanto las fechas, así como también a todos aquellos personajes quienes se dedicaron a investigar y dar a conocer los problemas, accidentes y enfermedades que surgen en el área de trabajo laboral y la importancia de recalcar las medidas de prevención que se deben tomar para evitar accidentes y prevenir enfermedades y gracias a ello en la actualidad existe la especialidad en medicina del trabajo.

